



Nombres, nombres y... nombres

Alberto Aguilar @aguilar_dd

AMIB empuja los hedge funds, deuda para pymes y casas de bolsa buen 2020

Contrariamente a lo que pudiera imaginarse, 2020 no resultó tan desfavorable para las casas de bolsa: el ingreso de las 35 instituciones que operan en el país creció más del 10% y la custodia 14 por ciento.

El desempeño se explica por la volatilidad en los mercados, lo que para la intermediación no es tan malo. Este 2021 si bien puede repetirse dicha situación, nadie puede estar contento con los múltiples castigados de las empresas que cotizan en la BMV, lo que se refleja en un IPC sobre 44,000 puntos.

Además con todo y que BIVA de Santiago Urquiza se sumó a la BMV que dirige José-Oriol Bosch, el tamaño del mercado se mantiene acotado con apenas 650,000 clientes. Por fortuna ese número se eleva a 3.3 millones con los que invierten en 660 fondos que manejan 35 operadoras y cuyos activos crecieron 10.7% en 2020.

En la AMIB que preside desde hace un año, Álvaro García Pimentel hay varios proyectos en la mira que buscan aprovechar el potencial que hay. Simplemente Brasil con el Bovespa es 4 veces mayor que la BMV y la marginal contribución de BIVA.

De entrada le platico que la AMIB busca empujar la operación aquí de los hedge funds, o sea fondos de cobertura o multiactivo que pueden ayudar a flexibilizar las inversiones. El pro-

yecto ya se presentó a la SHCP de Arturo Herrera, Banxico de Alejandro Díaz de León y CNBV de Juan Pablo Graf. De aprobarse se daría otro salto a lo que fue la llegada de las ventas en corto, las cuentas de margen y préstamos de valores.

Asimismo cuando el 58% de todo lo que opera la BMV es en el SIC, no hay ofertas y muchas emisoras se deslistan, se pretende también incentivar el mercado de deuda para pymes. Las fintech pueden abonar en el mismo sentido para atraer al circuito bursátil nuevos clientes.

Ciertamente el propio García Pimentel reconoce que es perfectible la actual regulación del mercado. Hay que trabajar también por ahí. El punto es no bajar la guardia, más allá de la complicada coyuntura. Habrá que ver.

Retrasan a septiembre Feria de Franquicias

Este año se va a retrasar la realización de la Feria de las Franquicias por la situación económica y la pandemia. El horno no está para bollos. Tradicionalmente su programación es en el primer tramo del año es un estímulo para los integrantes de la AMF que comanda Julio Beleki. Sin embargo, en esta ocasión se reprogramó para septiembre con ajustes al formato tradicional.

Fibra Educa crecen utilidades y 2020 inmejorable

La Fibra Educa de Jorge Nacer Gobera y que lleva Raúl Martínez Solares acaba de dar a co-

nocer su reporte al cuarto trimestre. Con un portafolio de 59 inmuebles en el ámbito educativo y una ocupación del 100%, sus ingresos crecieron 16%, su utilidad operativa 53% y la ganancia neta 40%. A su vez el NOI o margen de explotación y que implicó 2,620 mdp, creció 16.5% en 2020, el flujo operativo 2.16% y los fondos de operación (FFO) 4.5%. Vaya el valor del CBFI creció más del 9% en el año. Inmejorable.

Restaurantes espacio abierto más flexible

Una precisión. El aforo de los restaurantes sí se incrementó 10 puntos porcentuales desde ayer en la CDMX, pero la base establecida por el gobierno de Claudia Sheinbaum era del 20%, además de espacios abiertos. Aunque en lo publicado en el DOF debe privilegiarse esta última opción, en la práctica no se aplicará esa regla "a pie juntillas", máxime la pronta llegada de las lluvias.

Inconforme Canacine con el 20% de aforo

Pese a que los cines retomaron desde ayer su actividad en la CDMX y Edomex con un aforo máximo del 20%, Canacine de Fernando de Fuentes se mostró decepcionada, con un nivel que se estimó bajo. Es conocida la severa problemática financiera que enfrentan Cinépolis de Alejandro Ramírez y peor aún Cinemex de Germán Larrea.



Capital
político

Adrián Rueda
jadrian02@yahoo.es

Descalifican *morenos* sus propias encuestas

• Los afectados han pedido información sobre los supuestos sondeos que Morena afirma haber hecho para tomar sus decisiones y no han encontrado el menor indicio que demuestre su realización.

Quienes creían que con la marcha que miles de simpatizantes de Morena realizaron el sábado para reprobar sus decisiones sobre las candidaturas a alcaldes en la CDMX, **Claudia Sheinbaum** y sus aliados la habían librado, se equivocan.

Y quien lo dude puede preguntar en los tribunales electorales, que desde el mes pasado recibieron al menos 32 impugnaciones contra el proceso selectivo del partido, en las que se pide la reposición de la elección interna, pues nadie cree que se hayan hecho las encuestas.

Los afectados han pedido información sobre los supuestos sondeos que Morena afirma haber hecho para tomar sus decisiones y no han encontrado el menor indicio que demuestre su realización.

Las impugnaciones pudieran ser más, pues, aunque la marcha sabatina le fue cargada al alcalde de Cuauhtémoc, **Néstor Núñez**, en realidad se vieron morenistas de Xochimilco, Tláhuac, Magdalena Contreras, Álvaro Obregón y, por supuesto, Venustiano Carranza.

La marea está creciendo y, a pesar de que los inconformes saben que es muy difícil que su partido cambie de opinión —tienen hasta el 15 de marzo—, están decididos a hacerle un hueco a los candidatos impuestos, a fin de que no ganen.

Ya hay reuniones con representantes de la alianza PRI, PAN y PRD para ir con ellos y hacer que los representantes de Sheinbaum se queden en la orilla.

El asunto no sólo ha quedado en amenazas, pues ya hay reuniones con representantes de la alianza PRI, PAN y PRD para ir con ellos y hacer que los representantes de **Sheinbaum** se queden en la orilla.

Por supuesto que la derrota inicial sería para los candidatos, pero, al final, la gran perjudicada sería la propia jefa de Gobierno. Como son decisiones que tomó a su entera voluntad, será ella quien cargue con el fracaso, en caso de que se dé.

Porque si pensaba que las inconformidades las podía arreglar ofreciendo candidaturas a diputaciones o puestos de segunda

en el gobierno capitalino, la funcionaria está muy equivocada; no les serán aceptadas las ofertas.

Muchos prefieren jugársela con la oposición, sin salirse de Morena, en espera de ver cómo terminan las intermedias y se puedan ir visualizando hacia 2024, porque no hay que olvidar que **Claudia** no es la única que aspira a verse en la boleta presidencial.

También están **Ricardo Monreal** y **Marcelo Ebrard**, entre algunos otros, a los que ven con muchas más posibilidades de ser abanderados, pues en determinado momento su panorama se puede abrir más allá de Morena.

A estos personajes no les espantan las alianzas y no tendrían problema en buscarlas con las otras fuerzas, contrario a Sheinbaum, cuya única palanca es ser la niña consentida de YSQ.

En su primer examen —la organización de las elecciones intermedias en la capital— no sólo riega el tepache, sino que se le resquebraja el partido. La operación se le fue de las manos y, a menos de que ocurra un milagro, perderá más de lo que actualmente tiene.

Por lo pronto, tiene a los morenistas protestando en las calles en contra de sus propios candidatos, y a un ejército de abogados en los tribunales, cuestionando el proceso interno de selección de candidatos y poniendo en tela de juicio las encuestas con las que se eligió a los ganadores.



CENTAVITOS

Cada vez son más fuertes los rumores de que **Héctor Ulises García** dejará pronto la coordinación de Morena en la Ciudad de México, toda vez que el proceso para sacar las candidaturas capitalinas ha sido un verdadero desastre. Si bien él y **Claudia** han sido muy cercanos en la lucha política, dicen que en los últimos tiempos son constantes los gritos como forma de comunicación. La situación está tensa y todo el mundo la percibe.



Activo empresarial

José Yuste
dinero@gimm.com.mx

AMLO apostó bien con Biden: por el T-MEC vs. otras regiones, aunque...

• López Obrador apuesta a fortalecer el T-MEC y la relación con Estados Unidos, es decir, a mantener la economía abierta y exportadora de México.

En su encuentro virtual con el presidente **Biden**, el mandatario mexicano se encontró con un **Biden** receptivo, sonriente, diplomático (enorme diferencia del veleidoso **Trump**). Y el Presidente mexicano jugó bien su carta económica, que ambos países apuesten por fortalecer el bloque comercial y económico norteamericano, es decir, por el T-MEC. Le expresó al presidente demócrata que el bloque comercial de América del Norte es esencial frente al poderío que están tomando otros jugadores internacionales, que, sin decirlo, claramente son China, en primer lugar, y la Unión Europea en segundo lugar.

Si bien hemos visto en la gestión lopezobradorista debates sobre la indispensable autonomía del Banco de México o los riesgos de regresar a los monopolios de Estado en energía. En el tema de Estados Unidos y economía abierta, no hay dudas.

López Obrador apuesta a fortalecer el T-MEC y la relación con Estados Unidos, es decir, a mantener la economía abierta y exportadora de México.

AMLO sabe que actualmente el motor externo, exportador hacia Estados Unidos, es el que se mantiene prendido, mientras tenemos una economía interna deprimida.

AMLO sabe que las "benditas remesas" se dan gracias a que allá, en Estados Unidos, han emprendido una recu-

El encuentro AMLO-Biden, desde luego, fue fructuoso, sobre todo por la apuesta a un bloque comercial con el T-MEC, pero ahí hay inversiones energéticas y... ya veremos.

peración y ayudan a México (hoy los 40 mil millones de dólares de remesas superan los ingresos petroleros o turísticos).

Sin embargo, la apuesta obradorista por el T-MEC se topa con un bache, la política energética de México.

Cuando **López Obrador**, en la conferencia conjunta y pública de ambos mandatarios, le pidió a **Biden** fortalecer el T-MEC, pero manteniendo la independencia, la autonomía, desde luego se refería al tema energético.

Hoy en día la principal diferencia entre **Biden** y **AMLO** es en el tema energético.

Mientras **Biden** promueve energías renovables y el cuidado

al medio ambiente, **AMLO** busca regresar a los monopolios de Estado, con el costo de producir con energías fósiles.

Por la parte mexicana, no asistió la secretaria de Energía, **Rocío Nahle**. Fueron convocados, entre otros, **Marcelo Ebrard** (canciller) y **Tatiana Clouthier** (Economía). El encuentro **AMLO-Biden**, desde luego, fue fructuoso, sobre todo por la apuesta a un bloque comercial con el T-MEC, pero ahí hay inversiones energéticas y... ya veremos.



CANACINE PIDE MÁS AFORO; CEEG: JANEZ SE VA

La Canacine da las gracias al gobierno capitalino de **Claudia Sheinbaum**, que, como sabemos, ha buscado hacer las cosas un poco distintas frente a la pandemia. Sin embargo, la Canacine sostiene que los cines son mucho más seguros que otras actividades. Y pide más aforo, del apenas 20% que le dieron o el 30% que tienen en el Edo-mex. Sinceramente, parecen tener razón, máxime cuando las cadenas de exhibición están quebrando... El Consejo Ejecutivo de Empresas Globales (CEEG), que engloba a las multinacionales, sufre una pérdida: **Claudia Jañez**, su presidenta, tiene que dejar el puesto porque deja de ser directiva de Dupont. Habrá dos meses para una elección ordenada del siguiente presidente. Y a **Jañez** seguramente la veremos con otros reflectores.



ÉXITO EN AVANCE DE LA VACUNACIÓN EN LA CDMX

CESAR CRAVIOTO ROMERO
COMISIONADO PARA LA RECONSTRUCCIÓN DE LA CIUDAD DE MÉXICO
@CRAVIOTOCESAR

La pandemia ha puesto a prueba la capacidad del Estado para responder ante un desafío mayor

La estrategia de vacunación en la ciudad de México está resultando un éxito al estar muy cerca de cumplirse un año desde que el brote de Covid-19 fue declarado como pandemia mundial. Todo el proceso de la vacunación está a cargo del Gobierno de México, y coadyuva el gobierno de la Ciudad.

Sabemos que históricamente México ha sido un referente mundial en materia de aplicación de vacunas, sin embargo el desafío que ha planteado la pandemia de Covid-19 lleva a un esfuerzo logístico nunca antes visto en nuestro país.

La pandemia ha puesto a prueba la capacidad del Estado para responder ante un desafío mayor que se impuso en todo el planeta.

En la Ciudad de México y las entidades que conforman la Megalópolis se han puesto los mayores esfuerzos debido a la concentración de la mayor parte de la epidemia. Es una capital con 23 millones de personas entre habitantes y población flotante. El primer contagio fue detectado precisamente en la Ciudad de México.

Luego de la vacunación a la totalidad del personal médico; todas las personas de la Ciudad de México tendrán la posibilidad de vacunarse en los próximos meses, de hecho en la capital del país el 100 por ciento de las personas adultas mayores de

Cuajimalpa, Magdalena Contreras y Milpa Alta ya han sido vacunadas. El 24 de febrero inició la vacunación en tres alcaldías más: Iztacalco, Tláhuac y Xochimilco.

Los adultos mayores han sido los primeros (después de los médicos) en recibir el antígeno pues se ha demostrado que vacunar a este sector puede reducir un 80 por ciento la mortalidad por Covid-19.

“México podría registrar una reducción de la mortalidad por el COVID-19 de 80% una vez que las personas mayores de 60 años de edad, que representa al 20% de la población, sean vacunadas”, ha señalado el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, a quien deseamos una pronta recuperación.

Asimismo, al inmunizar al grupo de 60 años o más, también se contempla una cobertura de poco más del 45% de las personas que padecen alguna o varias comorbilidades, como hipertensión, obesidad, diabetes, entre otras.

La voluntad política del presidente, y de la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, y la coordinación entre las diferentes instituciones del sector salud son elementos indispensables para lograr que la estrategia de vacunación contra COVID-19 tenga el impacto que está logrando.

Se está aplicando la vacuna Sputnik V y cabe mencionar que ésta cuenta ya con todas las autorizaciones sanitarias necesarias para ser aplicada en nuestro país con modelos masivos ágiles y tecnificados considerando que hay que vacunar a 520 mil personas diarias de aquí a fin de año.

“Luego de la vacunación al personal médico, habitantes de la Ciudad de México tendrán la posibilidad de vacunarse en los próximos meses”.



EL CORREO ILUSTRADO

Exigen restitución trabajadores del IEMS

Claudia Sheinbaum, jefa del Gobierno de la Ciudad de México: somos trabajadoras de intendencia de la empresa de *outsourcing* de limpieza de las preparatorias del Instituto de Educación Media Superior (IEMS) de la capital.

El pasado 8 de febrero algunos compañeros y compañeras fuimos despedidos por la empresa después de más de 10 años de trabajo y recibiendo un salario menor al mínimo. Muchas de las compañeras despedidas somos jefas de familia.

Doctora Sheinbaum pedimos su intervención urgente para que se verifiquen las violaciones a los derechos de los trabajadores por parte del *outsourcing* de las preparatorias del IEMS, y se restituya a las compañeras y compañeros despedidos; en mi caso fui cesada de la Preparatoria Iztapalapa 2 del IEMS.

Esperando su pronta intervención, agradecemos su atención.
Irma del Ángel Prude